

L'ecthyma peut se montrer à toutes les périodes de l'évolution syphilitique, mais c'est généralement un accident tardif qui est loin d'être aussi précoce que certaines autres variétés de syphilides. Il affecte diverses formes suivant la période à laquelle il apparaît, et surtout, suivant les conditions générales qui dominent la maladie.

Ces diverses formes peuvent se réduire à deux principales, qui sont : l'ecthyma superficiel et l'ecthyma profond.

Ces deux variétés ont une marche et une durée bien distinctes, et n'offrent pas la même importance séméiologique.

L'ecthyma superficiel se reconnaît aux caractères suivants : Au début, il est constitué par des pustules exactement arrondies, légèrement coniques, distendues par un liquide épais, jaunâtre, entourées d'une auréole cuivrée, mais sans indurations à leur base. Ces pustules, peu résistantes, s'ouvrent de bonne heure et sont remplacées par une croûte brune, arrondie comme elles, également épaisse dans tous les points, peu adhérente et relevée sur les bords, au-dessous de laquelle existe une ulcération très-superficielle.

L'ecthyma profond diffère à bien des égards de la variété précédente. Ce qui la caractérise principalement, c'est la tendance à l'ulcération, qu'elle présente toujours à un degré plus ou moins avancé. Cette forme d'ecthyma débute par des pustules larges, de forme ovale, dont le premier degré est une tache violacée au centre, par la production d'un liquide épais qui semble être un mélange de pus et de sang. La pustule est entourée d'une auréole livide, circonscrite elle-même par une bordure de coloration cuivrée, à l'endroit où finit la distention de l'épiderme, existe un gonflement qui donne à la pustule une forme aplatie ; celle-ci ne tarde pas à se déchirer, et le liquide qu'elle contient s'épanche en partie ; cette position, à laquelle se surajoute une certaine quantité de liquide sanguinolent, se coagule et forme une croûte noire qui augmente les premiers jours, et finit par se sécher de plus en plus de manière à figurer une escharre. Cette croûte